
ЧЕРЕДОВАНИЕ ГЛАСНЫХ А И О

В корнях



ВЫБОР ГЛАСНОЙ В КОРНЕ В ЗАВИСИМОСТИ ОТ 
СОГЛАСНОЙ:

1) Написание зависит от последующих букв, от 
суффикса А

ЛАГА                       ЛОЖ

изЛАГАть                изЛОЖение

возЛАГАть               возЛОЖение

Исключение: поЛОГ.

                          КАСА                      КОС

                         КАСАюсь           КОСнулся



РАСТ-РАЩ                             РОС

РАСТение                                   заРОСти

РАСТи                                        РОСли

           выРАЩенный

Исключения: росток, Ростислав, Ростов-на-Дону, ростовщик.

СКАКА       СКОЧ

СКАКАть     выСКОЧил

Исключения: скачок, (я) скачу, скачите, НО заскочил (на минутку).



ВЫБОР ГЛАСНОЙ ЗАВИСИТ ОТ УДАРЕНИЯ:
(без ударение о, под ударением а)

ГАР                            ГОР

заГАР                           заГОРел

уГАР                           приГОРел

оГАРок                        выГОРел

Исключение: Изгарь, пригарь, выгарки.

(без ударения а, под ударением о или а)

ЗАР                            ЗОР

ЗАРя                            ЗОРи

ЗАРница                     ЗОРька

Исключения: Зоревать.



(без ударения а, под ударением о или а)

КЛАН         КЛОН

КЛАНяюсь     поКЛОН
(выбор букв о или а зависит от 
ударения)

ТВАР       ТВОР

ТВАРь    ТВОРчество



ВЫБОР ГЛАСНОЙ ЗАВИСИТ ОТ НАЛИЧИЯ 
СУФФИКСА А

БИр, дИр, мИр, пИр, тИр, стИр, блИст, 
жИг- если есть суффикс А.

БЕр, дЕр, мЕр, пЕр, тЕр, стЕр, блЕст, 
жЕг- если нет суффикса А



          КОНЕЦ


